

音小だより

学校 = 家庭 = 地域をつなぐ架け橋

子供も教員も学び続ける学校

校長 中嶋 利啓

先日からの降雪で辺りはすっかり雪に覆われましたが、子供たちは頬を赤くしながらも元気に登校しています。ただ、深川市内もインフルエンザが流行しており、本校でも発熱などの症状でお休みする子が出始めました。学校も予防に努めますが、ご家庭でもどうぞお気をつけください。

去る17日に今年で31回目となる「ふれあいフェスティバル」があり、多くの保護者の皆さんや地域の読み聞かせボランティアの方々の協力を得て、楽しいふれあいの時間を過ごすことができました。今回は4年ぶりにイベントコーナーを体育館に集め、子供たちが時間いっぱい自由にコーナーを巡ることができましたので、体育館のあちらこちらで子供たちの楽しそうな表情を見ることができました。また、終わりには恒例のもちまきがあり、たくさんのお土産をもらった子供たちはとても満足そうでした。きっとご家庭で一緒に味わいながら、楽しい一日をふり返っていただけたことと思います。ご協力に改めて感謝申し上げます。

さて、秋から冬にかけての音江小学校は研究授業シーズンで、それぞれの職員の授業を互いに参観して、そのよさや改善点を学び合う取組をしています。今年度からは授業研究のテーマを『自ら学び、ともに深め合う子どもの育成』として、これまで以上に「子供たち自らが学びを進める力」を育てることを目指して研究をスタートさせました。

特に、新たなテーマを掲げた今年度は、

- 授業の「課題」を教師が一方的に与えるのではなく、子供たちが自ら「この時間に何を学ぶとよいのか」に気づき、自分事として受け止められるようにするために教師はどう働きかけるとよいか
- 子供たちが授業のゴールに向かって意欲的に学習に取り組めるように、授業の見通しをどう持たせるとよいか



また、今年度は高学年と中学年が複式学級であることから、

- 教科リーダーの子供を中心に子供たち同士でも活発な学び合いができるようにするには、どのような指導や手立てが必要かなどを重点に研究しています。

これまでに全学級・全職員の授業参観や授業反省を行い、職員間で優れた点を学び合うとともに、よりよい授業を目指してアドバイス合ってきました。また、先日は空知教育局の方や教育委員等の授業参観があり、授業の良さと改善点などについて指摘いただいたところです。

最近の授業の様子を見ると、学年が上がるにつれ、子供たちの主体的に学ぶ姿勢や友だちと積極的に学び合う姿勢が育ってきていることを感じます。また、低学年からタブレットの操作にも慣れ、それを上手に活用して進んで考えをまとめたり、友達と積極的に交流して考えを深めたりする姿が見られるようになってきています。

これからも、子供たちに確かな学力を身に付けてもらうとともに、主体的に学ぶ力を一層身に付けさせることができるよう、職員自らも授業力を向上させるために努力してまいります。



第21回通学合宿（5年生参加）

11月5日～11日 たくさんの思い出ができました

11月5日から11日までの日程で、通学合宿を行いました。6泊7日の日程は昨年通りですが、今年はコロナ禍も明けたため、地域の方にお風呂をお借りする「もらい湯」の活動も取り入れました。長い期間親元を離れることで不安もあったでしょうが、8名の5年生は北翔大学の学生ボランティアのサポートを受けながら、最後まで力を合わせて長い日程を乗り越えました。通学の合宿テーマである「自立と交流」を今後の学校生活に生かしてくれることを願っています。



通学合宿開催にあたり、宿泊施設であるネイバルの職員の皆様、イルムケップの会や深川中ボランティア「ちゅぽら隊」の皆様、そして夕食づくりのお手伝いをいただいたボランティアの皆様など、通学合宿を支えていただいた全ての皆様に感謝申し上げます。誠にありがとうございました。

リモートで自己紹介をしました

7日（火） 4年生が深川小4年生と交流をしました

11月7日、深川小4年生40名と、本校4年生が、リモートを活用した交流を行いました。交流内容は「自己紹介」ですが、深川小の子ども達の自己紹介を真剣に聞きながら、どんな子がいるかを確認する姿が印象的でした。自分たちの発表の場面では緊張も見られましたが、無事全員が自己紹介を終えました。



中学校進学後は同じ教室で学ぶ子ども達です。一人でも多くの名前を覚えて、進学後に生かしたいですね。今年度音江小では、深川小学校児童との交流を全学年で行います。学年に応じて取組内容は様々ですが、少しずつお互いを理解し合えるよう、交流の機会を大切にしていきます。

ふれあいフェスティバルがありました

17日（金） 保護者の皆様ありがとうございました！

11月17日（金）は、ふれあいフェスティバルがありました。今年度は、コロナ禍が明けたことから、数年ぶりに全校が体育館に集まって開催することが出来ました。



各学年の総務部員さんを中心に、事前の計画と準備を進めていただきました。フェスティバル当日も多くの保護者の皆様に参加をいただき、イベント運営を進めていただきました。



長い歴史のあるフェスティバル。体育館開催をすることで、より活気が戻ってきたと感じているところです。

PTA役員による餅まき、プラバン制作・ストラックアウト・ボウリング・お菓子すくい等の各学年イベント、図書ボランティアの皆様による読み聞かせ（今年度はエプロンシアターも…）等々、フェスティバルイベントに関わる全ての皆様に感謝申し上げます。誠にありがとうございました。

★産前産後休暇・育児休暇取得に伴う職員挨拶★

11月28日より産休に入り、その後、育休をとらせていただくことになりました。妊娠中にご迷惑をおかけすることもありましたが、保護者・地域の皆様へ支えられ、これまで勤務できましたことを、心より感謝申し上げます。復帰した際には、これまで以上に子どもたちの力になりたいと思っています。これまでも、本当にありがとうございました。1年担任 大野 すい

12月 行事予定



日	曜	給食	行事
1	金	○	
2	土		
3	日		
4	月	○	音江うんどうクラブ(1・2年)
5	火	○	全校朝会
6	水	○	委員会活動⑨
7	木	○	
8	金	○	なわとび集会
9	土		
10	日		
11	月	○	校内作品展(～12/18) 音江うんどうクラブ(3～6年)
12	火	○	読み聞かせ(1・2年)
13	水	○	参観日(5・6年)、らんらん号(1・3・4年)
14	木	○	参観日(1・2年)、清掃班会議
15	金	○	参観日(3・4年)、4年5時間授業
16	土		
17	日		
18	月	○	冬休み図書貸し出し(5・6年) 清掃週間(～21日)
19	火	○	【特別日課】冬休み図書貸し出し(1・2年) 読み聞かせ(3～6年)、放課後教室
20	水	○	
21	木	○	冬休み図書貸し出し(3・4年)
22	金	○	全校5時間、全校集会、下校指導、大掃除
23	土		冬季休業(～1月16日)
24	日		
25	月		チャレンジ深川①
26	火		チャレンジ深川②
27	水		チャレンジ深川③
28	木		チャレンジ深川④
29	金		<学校閉庁日のお知らせ> 12月29日(金)から1月3日(水)の期間は、「学校閉庁日」となります。そのため、期間中の学校への電話連絡はできません。
30	土		
31	日		

避難訓練実施予定期間

今月読み聞かせた本のタイトル

- 1年：じゃむじゃむどんくまん、あたたかいおくりもの
 - 2年：わらっちゃった
 - 3・4年：天の原ふりさけみれば、へなちょこ、くみたて
 - 5・6年：はぐれくんおおきなマルにであう
もうじきたべられるほく、キタキツネの12か月
- ★冬休み期間中に、じっくり読書する時間をつくりましょう

★★家庭学習習慣ウィークを終えて…ご協力ありがとうございました★★

11月9日(木)から11月15日(水)までの1週間は、家庭学習習慣ウィークでした。6月の第1回、9月の第2回実施に引き続き、家庭学習に向けてご家庭からのお力添えをいただき誠にありがとうございました。

がんばりカードの記載をもとに、全校的な状況と保護者の皆様からのコメントを紹介させていただきます。

学校だより4号(6月号)、7号(9月号)にてこれまでの結果を掲載しています。過去の学校だよりは学校ホームページにも掲載しておりますので、比較をしながらご確認ください。

1. 家庭学習に取り組んだ時間

推奨時間 (A)	自己目標平均 (B)	実施結果平均 (C)	目標達成度 (C÷B×100)	推奨達成度 (C÷A×100)
20分	22分	24分	111%	123%
30分	41分	44分	107%	149%
40分	42分	41分	96%	137%
40分	52分	48分	92%	110%
60分	58分	50分	87%	85%
60分	85分	71分	84%	119%

2. 生活時間(テレビ・ゲーム視聴時間)

	自己目標時間 (D)	結果平均 (E)	目標超過率 (E÷D×100)
1年	80分	72分	91%
2年	47分	49分	103%
3年	142分	102分	72%
4年	95分	79分	84%
5年	78分	53分	68%
6年	70分	88分	126%

3. 保護者のコメント(一部紹介)

- 家庭学習は毎日できていました。生活については早寝早起きや朝ごはんはしっかりとれていましたがゲームやタブレットなどオーバーすることもありました
- 前半は勉強時間が足りてなかったが、後半は頑張っていてよかったと思う。自分から勉強に取り組めるようになっていた。動画・ゲームの時間も自分で気をつけていたのでよかったと思う。
- 学習については毎日の宿題ですまたは自分でやることを目標にわからないことがあれば調べてやる。それでもわからなかったら聞くという風に取り組んでました。生活については、起きる時間は朝6時寝る時間は9時と普段通りにできてました。タブレットで動画を見る時間が長い時もあったので、次の日は短くしたりとしてました。
- 自分のペースではあるが帰宅後勉強する習慣は身に付いてきたと感じる。これからも自分のペースでいいので続けてほしい。
- 自分から進んで学習に取り組んでいたと思います。ゲーム等も決めた時間内で終わらせていました。
- 家庭学習は目標時間を意識して取り組んでいましたが、ゲームやタブレットなど時間をオーバーしてやっている日もあったように感じます。家庭学習週間以外の日でも意識して頑張ってください。
- 学習面は、自分の目標が守れていたと思います。生活面は、起きる時刻・寝る時刻が遅いので気を付けてほしいです。ゲーム・動画を見る時間がながいと思います。
- 生活面は、通常通りにやっていたのでいいかなと。学習は前回よりはやってた方だけど、まだまだかなと思います。
- 通学合宿の時は真剣にやっていたが家に帰るとだらだらし時間が掛かりました。
- 朝、しっかり自分で起きて時間をつくれています。もう少し、学習に時間を使えるように頑張れたらいいなと思います。読書は進んで楽しめています。
- 勉強は頑張っていましたたが、週末のテレビの視聴時間が気になります。

4. 成果と課題

- 学習時間と生活時間の意識化、切り替えが自主的に出来るようになった・・・との声が増えました。特にメディア利用については、多くの学年で目標の時間内に視聴時間をおさめることが出来たようです。
- 家庭学習の内容についても、学年が上がるとともに学習内容を自ら考え、計画的に取り組む場面が増えてきたようです。コメントを拝見していると、低学年でも主体的な学習につながる内容をいただいております。時間の使い方と合わせて、ご家庭からのご助言をいただいた成果と考えています。改めて、保護者の皆様のお力添えに感謝申し上げます。
- △9月実施と同様に、自ら設定した家庭学習目標時間を達成できなかった子も一定数ありました。また、家庭学習には意欲的に取り組んでいるものの、ゲーム・動画視聴時間を含めた生活時間について目標を達成できなかったり、自主的な切り替えができなかったりと、保護者の方の声掛けを要する状況も見られました。
- △習慣ウィークでの取組を日常的に続けて行くことに、難しさを感じているコメントも見られました。家庭学習やメディア視聴の時間を継続することは難しいかもしれませんが、期間中の取組を生かし、生活時間の改善を進めることが求められます。
- ※学校では①遊びと学習の時間の切り替え、②家庭学習の時間の確保、③一人ひとりに応じた自主的な家庭学習の計画(高学年中心)の3点の指導を継続いたします。9月にお示したものと同内容になりますが、一人ひとりのお子さんの自主性・計画性が高まるよう指導を重ねる予定です。ご家庭でも、励まし・称賛の声かけ、並びに時間の使い方や「家庭学習の手引き」に合わせた学習内容のアドバイスをいただけると幸いです。よろしくお願いいたします。

★学校アンケートへのご協力ありがとうございました★

過日ご依頼をした保護者アンケートに、多数のご協力をいただきました。誠にありがとうございました。いただいたご意見をもとに、学校の教育活動改善を進めて参ります

現在、全校児童の協力による児童アンケート結果も含め、アンケート集計を行っております。準備が整い次第、集計結果、並びに次年度に向けた音江小学校の課題等について、学校便りでお知らせする予定です。

音小事務だより

深川市立音江小学校

令和5年(2023年)11月30日 発行

【令和5年度 第8号】

深川市立音江小学校 校長 中嶋利啓
事務職員 加藤俊秀

今月は通学合宿からふれあいフェスティバル、来月は学級レクや参観懇談など各種行事が続きます。保護者の皆さまには日頃より音江小学校の教育へご理解とご協力をいただき、本当にありがとうございます。

今年も残り1ヵ月となりました。今月の事務だよりではPTA会計担当より中間会計報告をさせていただきます。



～令和5年度(2023年度) PTA 会計の中間報告について～

今年度、新型コロナが5類となり4年ぶりに参集での活動(深川市 PTA 連合会の体育大会や研究大会など)が徐々に再開しております。

また、先日実施しました「ふれあいフェスティバル」も昨年までの分散型ではなく、体育館に児童・保護者の皆さまが集まり、祭りの熱気と歓声を体験できたのではないかと思います。今後も、感染症に気を付けながら、子ども達の思い出に残る取り組みを推進してまいります。

★令和5年度(2023年度) PTA 一般会計 収入(11月30日現在)

年度当初予算	収入状況	増減	備考
383,481円	383,981円	+500円	※詳細は、下記の通りです。

※増減に関する詳細

■会費 …… +500円

- ・職員1名が5月末で転出したため、納入済みの会費を月割りで返金(2,500円)
- ・年度途中2名の職員が転入したため、後期分の会費を徴収(3,000円)

★令和5年度(2023年度) PTA 一般会計 支出(11月30日現在)

年度当初予算	支出状況	残予算	備考
383,481円	141,083円	242,898円	※詳細は、下記の通りです。

※支出に関する詳細

■運営費 …… 41,983円

(ふれあいフェスティバル補助、通学合宿保険料、市P連懇談会参加費)

■活動費 …… 67,440円

(環境奉仕作業飲物、学級活動レク、各部活動費、運動会記念品)

■負担金・保険料・予備費 …… 31,660円

(団体障害保険料、市P連負担金、デジタルドリル負担金)



★年度末へかけて予定している支出項目

- ・卒業生記念品(4名分) ・PTA 役員感謝状 ・卒業祝品(66名分) ・転出者記念品
- ・市P連研究大会旅費 ・寄贈品

※その他、突発的な支出がありましたら、随時ご報告いたします。



今年もなわとび集会在近づいてまいりました。子ども達は毎日、元気いっぱい練習に取り組んでおります。勝ち負けにこだわらず、目標達成に挑戦する気持ちを忘れず、記録を出した時は達成感を味わって欲しいと願っております。

今年も、Youtube 限定配信を計画しております。詳細が決まりましたら、来月の学校だよりにてお知らせいたします